6-05-0521-02 Природоохранная деятельность / 6-05-0521-02 Environmental activities
Ведение учетной документации в области охраны окружающей среды, модуль «Стандартизация, нормирование, сертификация» / Maintaining records in the field of environmental protection, module «Standardization, regulation, certification»
	Краткое содержание учебной дисциплины, модуля / Brief summary
	В соответствии с Законом Республики Беларусь от 26.11.1992 г. №1982-XII  «Об охране окружающей среды» юридические лица и индивидуальные предприниматели при осуществлении хозяйственной и иной деятельности обязаны вести учет используемых природных ресурсов, выбросов и сбросов загрязняющих веществ в окружающую среду, обращения с отходами, а также учет иных видов вредного воздействия на окружающую среду в порядке, установленном Министерством природных ресурсов и охраны окружающей среды и иными специально уполномоченными республиканскими органами государственного управления в соответствии с их компетенцией. 
	In accordance with the Law of the Republic of Belarus dated November 26, 1992, No. 1982-XII «On Environmental Protection» legal entities and individual entrepreneurs, when carrying out economic and other activities, are required to maintain records of natural resource use, emissions and discharges of pollutants into the environment, waste management, and other harmful environmental impacts in the manner established by the Ministry of Natural Resources and Environmental Protection and other specially authorized national government bodies within their jurisdiction. 

	Формируемые компетенции / The formed competences
	СК-20: применять современные методы, средства и формы ведения учетной документации в области охраны окружающей среды.
	СК-20: apply modern methods, means and forms of accounting documentation in the field of environmental protection.

	Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, can, be able)
	знать:
· требования нормативных документов Республики Беларусь в области охраны окружающей среды по ведению учетной документации и представлению отчетности;
· методики инструментальных и расчетных методов учета выбросов и сбросов;
· состав и содержание экологического паспорта предприятия.
уметь:
· использовать нормативные правовые акты (в том числе технические нормативные правовые акты) Республики Беларусь для ведения и поддержания в актуальном состоянии основных отчетных документов и учетной документации;
· использовать исходные данные, локальные нормативные акты предприятий для ведения учетной экологической документации и представления ежегодных статистических данных;
· использовать лабораторные данные, данные приборного учета для ведения учетной документации в области охраны окружающей среды;
владеть: 
· нормативными требованиями в области охраны окружающей среды к заполнению учетных документов, представлению отчетности;
· методиками инструментальных и расчетных методов учета выбросов и сбросов.
	know:
· requirements of regulatory documents of the Republic of Belarus in the field of environmental protection for record-keeping and reporting;
· methods of instrumental and computational methods for accounting for emissions and discharges;
· the composition and content of an enterprise's environmental passport.
be able to:
· use regulatory legal acts (including technical regulatory legal acts) of the Republic of Belarus to maintain and update key reporting and accounting documents;
· use source data and local regulations of enterprises to maintain environmental records and submit annual statistical data;
· use laboratory data and instrument metering data to maintain environmental records.
be proficient in:
· environmental regulatory requirements for completing accounting documents and submitting reports;
· instrumental and computational methods for recording emissions and discharges.

	Семестр изучения учебной дисциплины, модуля / Semester of study
	5 семестр 
	5 semester 

	Пререквизиты / Prerequisites
	«Правовые основы охраны окружающей среды»; «Система обращения с отходами»; «Обращение с объектами растительного и животного мира».
	«Legal basis for environmental protection»; «Waste management system»; «Handling of flora and fauna».

	Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credit units
	3

	3

	Количество аудиторных часов и часов самостоятельной работы / Academic hour of students' class work,
hours of self-directed learning
	104 / 56 
	104 / 56

	Требования и формы текущей и промежуточной аттестации / Requirements and forms of current and interim certification
	Зачет

	Test









